
金鸿公司落户茌平区，是我市产业链协同发展的典范案例。茌平区
通过精准匹配上下游企业需求，不仅解决了信发华兴化工的液氯处置难
题，更促成了金鸿高分子年产15万吨氯化聚乙烯项目的落地。

世界上没有垃圾，只有放错了位置的物品。原本信发华兴化工需要
花钱处理的液氯，对金鸿公司而言却是实实在在的“宝贝”。“隔壁建厂”不
仅变废为宝，还极大减轻了危化品运输的压力，实现了“一举多得”。

茌平区加强要素保障，组建跨部门服务专班，仅用20多天完成双证
审批，使项目投资规模从6亿元跃升至21亿元。这种“市场牵引+政府护
航”的发展模式，既破解了化工行业“氯碱平衡”的难题，又构建起“氯气—
氯化聚乙烯—副产盐酸—聚氯乙烯”的闭环产业链，实现了危险化学品运
输量归零、含盐废水全回用的双重环保效益。

产业链实现闭环，背后是政府和企业的共同努力。只要全市各级各
部门想企业所想、急企业所急，必能实现更多的“一举多得”。

期待更多的“隔壁建厂”
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新华社北京5月19日电 中共中央总书记、国家主席、中
央军委主席习近平近日对“十五五”规划编制工作作出重要指
示强调，科学制定和接续实施五年规划，是我们党治国理政一
条重要经验，也是中国特色社会主义一个重要政治优势。编
制和实施“十五五”规划，对于全面落实党的二十大战略部署、
推进中国式现代化意义重大。要坚持科学决策、民主决策、依
法决策，把顶层设计和问计于民统一起来，加强调研论证，广
泛凝聚共识，以多种方式听取人民群众和社会各界的意见建

议，充分吸收干部群众在实践中创造的新鲜经验，注重目标任
务和政策举措的系统性整体性协同性，高质量完成规划编制
工作。

我国将于 2026 年开始实施“十五五”规划，目前党中央
正在组织起草“十五五”规划建议。根据习近平重要指示
精神和规划建议起草工作安排，有关方面近期将通过多种
形式征求干部群众、专家学者等对编制“十五五”规划的意
见建议。

习近平对“十五五”规划编制工作作出重要指示强调

坚持科学决策民主决策依法决策
高质量完成“十五五”规划编制工作
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新华社北京5月19日电 中共中央党史和文献研究院
编辑的《习近平新时代中国特色社会主义思想学习论丛》第
十一辑至第十五辑，近日由中央文献出版社出版，在全国发
行。

该书第十一辑至第十五辑共收入中央党史和文献研究

院2023年11月以来组织撰写并在人民日报、《求是》杂志等
发表的系列理论宣传文章29篇，约23万字。这些文章围绕
学习贯彻习近平总书记有关重要论述，努力推进新时代党
的创新理论体系化研究、学理化阐释。该书第一辑至第五
辑、第六辑至第十辑已分别于2020年、2023年出版发行。

《习近平新时代中国特色社会主义思想学习论丛》
第十一辑至第十五辑出版发行

■ 本报记者 王培源 赵宗锋

刚刚过去的这个春天，聊城以
春之名，以花为媒，持续释放消费潜
力，推动“赏花＋”产业链创新升级，
加速农文旅等多业态融合，使“颜
值”变“产值”，让赏花经济持续绽
放。

近年来，我市立足自身实际，持
续发力赏花经济新业态打造，“梨花
节”“樱花节”“海棠生态艺术节”等
展会活动内容丰富、争奇斗艳。“赏
花+旅拍”“赏花+美食”“赏花+研
学”“赏花+露营”等春季文旅消费新
玩法新模式层出不穷。可以说，“花
样”正不断升级，“花边”正持续拓
展，“花链”正有序补强。当然，面临

的挑战还不少，可提升的空间依然不
小。

打造特色品牌“颜值”各有千秋

4月19日，东阿县艾山村，游客刘
春艳穿过人群熙熙攘攘的黄河大集，
映入眼帘的是牡丹园里大片大片盛放
的牡丹。

“以前没这么多人，现在好了，既
能逛黄河大集，还能赏艳丽的牡丹。”
刘春艳笑着说。

近年来，艾山村充分利用艾山与
黄河的优美自然风光，大力发展乡村
旅游。流转1000余亩土地，打造出集
牡丹观光、休闲采摘、中草药种植、艾
灸体验、黄河景观游览于一体的3A级
艾山风景区。游客服务中心、美食农

家院、民宿等特色产业兴旺，极大丰富
了旅游业态。今年的黄河大集，更是
把赏花与民俗展演、特色美食、非遗体
验、中医药文化传承等多元素结合在
一起，让游客不只赏了花，吃住游购娱
各方面都尽了兴。

在临清市，魏湾镇前张官营村中
华海棠园里，这段时间同样热闹非
凡。在中华海棠园生态花海艺术节
上，可以观看“非遗京剧×海棠花海”
实景演出，感受海棠树下的音乐氛围，
还可以品尝海棠炖鸡、炖甲鱼、网红旋
饼等美食……

在冠县，每年的梨花节，都是万众
瞩目的焦点，今年也不例外。在中华
第一梨园，“梨剧场”内的古代种梨人
讲述着新时代的新故事；400多年的梨

树王下，灯谜、投壶、飞花令，让古今交
融的中华灿烂文明可感可触可及；“百
年古树认领”等诸多融入式、沉浸式的
文创项目，更让游客深入体验到休闲
农旅的魅力……

在市城区，姜堤乐园的樱花节是
许多人的“心头好”。盛大启幕的“春
季游园会”上，盛放的3000株樱花与非
遗集市相遇，古韵悠扬、裙裾飞扬，镜
头里的人们笑靥如花，镜头外的春光
浪漫十足。

……
花海如潮、芳香四溢、人流交织、

妙趣横生。在聊城这个有着“北国江
南”独特风貌的土地上，各具特色的赏
花经济场景，正逐渐形成规模，塑成品
牌。 （下转第7版）

一朵花带动一座城
——聊城赏花经济观察

5 月 15 日，初夏时节，
蓝天下的古城角楼碧水环
绕、绿意盎然，与远处的高
楼相互映衬，呈现出别样
的城市风光。

■ 本报记者 许金松

第2版

本报讯（记者 王培源 王鹏）5月19日，茌平区信发
华兴化工厂区隔壁的新项目主体已经竣工。这个预计今
年9月建成投产的省级重大项目，是茌平与威海两家化工
企业“联姻”的产物，一举解决了两家企业的发展难题。

威海企业为何不远千里搬来茌平，与本地企业达成合
作？这要从信发华兴化工的副产品说起。信发华兴化工
是茌平区一家生产氯碱的企业，每生产1吨烧碱，就会副产
0.88 吨的氯气。氯气是一种高毒气体，运输过程危险性
大，且不宜储存。为保障氯碱生产，企业每天要贴钱处理
700多吨液氯。

“企业氯碱生产线每日产生700余吨液氯副产品，按照
当前市场价格测算，每吨需承担300—400元处置成本，历
史最高处置成本曾达1500元/吨。”信发华兴化工有限公司
液氯充装站站长徐延全说。

与此同时，千里之外的威海金鸿高分子化工有限公
司却因拿不到原材料而苦恼。“我们的主打产品氯化聚
乙烯，每年需要氯气原料 15 万吨。跨区域运输方案安
全风险较大，且不符合关于危化品就近配套的相关政策
要求。”威海金鸿高分子化工有限公司副总经理白杰说。

经过几番考察，金鸿公司决定从威海搬迁到聊城，
在信发华兴化工隔壁，建设新项目，打造国内最大的氯
化聚乙烯生产基地，并向茌平区政府提出，希望加快审
批、尽快落地。

“本着‘企业有想法，政府有办法’的理念，我们积极对
上争取，推动项目成功入选2024年省绿色低碳高质量发展
项目，保障土地指标263.6亩。同时，加强各类要素保障，
帮助企业从‘要素超市’获取二氧化硫、氮氧化物、颗粒物
相关指标共6吨。”茌平区发展和改革局副局长郝美想说。

茌平区还组织发改、审批、自规、住建等部门成立项目
审批手续服务小组，采用容缺受理、并联审批等措施，仅用
20多天就完成了工程规划许可和施工许可双证齐发。信
发集团感觉项目前景良好，参股了新项目建设，两家上下
游企业实现“联姻”，投资规模由原来的 6 亿元变为 21 亿
元。2024年4月，项目动工建设，比原计划提前了9个月。
目前，项目主体已经竣工，预计今年9月份建成投产。

“通过管道每年输送给他们15万吨液氯，让我们没了
氯气销售烦恼。”信发华兴化工有限公司技术设备科科长
张洪山高兴地说。

“我们需要的所有的原料，几乎全部来自于信发，产生
的含盐废水回到信发被用来生产聚氯乙烯，这个是非常完
美的循环经济。”白杰对两家企业未来的合作充满信心。
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本报讯（记者 赵宗锋 黄涛）5月
19日上午，市委常委会召开会议，传达
学习习近平总书记在第三十五个全国
助残日到来之际作出的重要指示精神，
研究审议有关工作事项。

市委书记李长萍主持会议并讲话。
会议指出，全市各级各有关部门要

认真学习领会习近平总书记在第三十
五个全国助残日到来之际作出的重要
指示精神，结合工作实际抓好贯彻落

实。各级党委政府要把推进残疾人事
业当作分内责任，与经济社会发展大局
一体谋划、一体推进，及时研究解决重
大问题，持续提升残疾人事业发展水
平。各级残联要主动担当作为，加强工
作调研，倾听基层声音，带领残疾人平
等参与社会生活、共享改革发展成果。
各部门单位要立足自身职能定位，主动
支持残联工作，全面落实扶残助残各项
措施，努力为残疾人提供更多更好的社

会保障和关爱服务。要充分挖掘、积极
宣传残疾人先进典型的奋斗事迹，广泛
动员社会各界大力弘扬中华传统美德，
让扶残助残成为各行各业的新风尚。

会议听取了《关于加快培育特色产
业强镇的意见》起草情况汇报，强调，要
对照目标任务，细化措施、加强联动，强
化规划引领，加强产业培育，抓实要素
保障，促进城乡融合，共同推动特色产
业强镇实现突破发展。

会议听取了海源阁古籍“归阁工
程”工作情况汇报，强调，要坚持系统保
护、创新利用、开放视野，扎实做好古籍
保护修复、专业人才队伍建设等工作，
加强古籍数字化资源管理和开放共享，
积极构建具有聊城特色的文化遗产矩
阵，真正让古籍活起来、文脉传下去、城
市亮起来。

会议还研究了其他事项。

市委常委会召开会议

传达学习习近平总书记重要指示精神
研究加快培育特色产业强镇工作等

内陆港里崛起淀粉“超市”
——港口服务向内陆延伸的临清样本


